

個人質問

### ①子ども医療費②学校給食③トイレ 洋式化④道の駅⑤新ゴミ焼却場建設

蛭田 公二郎 議員



問 子ども医療費の助成拡大の説明を。

答 現在中学生までとしている助成対象を高校生まで拡大するものです。入院、通院、調剤、全てを対象とし、実施時期は、令和5年4月受診分から適用とし、7月までは償還払い、8月からは受給券を発行し、3000円の自己負担のみで受診可能な現物給付での対応を予定しております。

問 高校生までの助成拡大に敬意を表す。ただ、自己負担を残したのは残念。早期に窓口負担の解消を。

答 市長は公約で、千葉県と連携して学校給食の負担軽減に向けた取組を進めると述べたが説明を。

市長 令和5年度は千葉県と連携して、第3子以降の学校給食費無償化に取り組み考えております。

負担軽減にとどまらず、完全無償化に向けて取り組んで頂きたい。また、県の取組を後押ししつつも、市独自でも負担軽減の取り組みを。

問 幼稚園のトイレの洋式化の取り組みと、今後の計画について説明を。

答 令和5年度に中学校分の工事が完了すると、小・中学校全体で55%となり、幼稚園は65%となる見込みです。

トイレの洋式化が一気に進んだこと、市長はじめ関係者の皆さんに敬意を表す。文部科学省は洋式化率を令和7年度には95%にするという目標を設定している。一層子ども達の教育環境の整備に努められたい。市長はどのような道の駅を、どのように作ろうとしているのか。

市長 平成24年度に策定致しました道の駅基本計画でございますが、策定時から約10年が経過しており、交通量や商圏人口などの変化のほか、

社会情勢や観光客のニーズも変化していることから、令和5年度中に検討委員会を組織し、ご意見を伺ってまいりたいと考えております。

問 新ゴミ焼却場建設は、総事業費180億円、焼却場自体は154億円という計画。円安や資材高騰による影響を現在どのように試算しているか。また、本体建設着工に至るスケジュールの概要を説明されたい。

答 円安や資材高騰による影響も含めて、現状に即した形で改めて試算している段階と伺っております。現在の予定では、5月に入札公告、8月9月に提案書受付、令和6年3月に本契約締結と伺っております。

問 154億円の建設費用が幾らになるか、いまだに検討中かという。市民が聞く場、意見を言う場もない。市長は、地球温暖化対策としてごみ減量化と3R活動を強化するとの公約は、どのようにして実現するか。また、建設費の高騰など考えるか。

答 一旦計画を凍結し、建設延期のために現在の三ヶ尻の使用契約を延期して計画を見直してはどうか。

答 市民一人ひとりの減量化への意識醸成が重要であることから、より一層の3R活動の周知啓発の強化を行ってまいります。

現有施設の稼働期間の延長につきましても、6年間の協議の末、何とか令和9年度までの稼働を最後までするという事になった訳で、延長の協議をするのは困難だと考えているところがございます。

もう一頑張りして、何とか1年、2年延長して、焼却場のコンパクト化、そして、その浮いた財政を教育予算などに充てるということを最後に要望して、私の質問を終わります。

山武郡市民駅伝競走大会で本市が総合優勝したこと。何でもそうだが近隣自治体の中でもトップにならない限り人口は増えていかない。魅力がなければその市に移住しようなんて思わない。魅力があればこそその市に移住しそこで子どもを育て一生を終えたいという事になる。

個人質問

### 市民の命と財産を守るのは、 市政最大なる責務なのだ!

石渡 登志男 議員



また、本市道の駅について、以前この場で私は大反対した。しっかりとした道の駅計画ならばそんなことはしなかった。前の計画を進めていけばやはりうまくいかない。以前行政視察で行ったとき、ある道の駅長は「造ることありきではだめ、維持費を考えよ」と言われていたが、まさにそのとおりである。

問 市民の命を守る為、何度もも言っているがダイヤモンドマンション屋上に津波監視カメラの設置はどうか。

答 設置の有用性は大きいものと認識しています。設置事例等を参考に検討していきます。

市政の最大なる責務は市民の命と財産を守ること、ただ、津波が発生した場合、財産は守れないが、命は市の施策により守れる。市民の命を守ることは第一優先で考えるべきだ。

問 災害用ドローンについて現在どうなっているのか。

答 災害時にはドローンの活用は非常に有効であると認識しています。本市では令和3年にロボットビジネス支援機構と協定を締結し災害時にドローンを活用した情報収集の体制整備に努めています。

もつと言うならば、本市職員が自前でドローンを活用できればさらによい。検討していただきたい。

問 まず公用車は何台あるのか。本市は財政難、そこで以前にも言ったが、公用車の側面に有料広告を行えばよいではないか。

答 本市の公用車は全体で116台。これは消防団車両等々その他の車も含みますが、一般的な連絡車両は77台です。公用車への有料広告の掲載は財源確保の観点から、導入に向けて取り組んでまいります。

問 本市の人口は減り続けているが、その要因と対策はどうか。

答 本市は平成13年以降、死亡数が出生数を上回る自然減となつています。平成初期には千人を超える社会増から平成22年以降では小幅な増加や減少に転じたこと。この2つの要因から本市人口は減少しています。少子化の要因ですが、出生率が県内平均よりも下回っていることや若者世代が市外へ転出してしまふ事などが挙げられます。今後も魅力あるまちづくりに向けて本市への移住・定住の促進に努めます。

では人はどこから来るのか？近隣自治体からである。近隣自治体より本市が優れていないと難しい。

問 本市で重大な事件が発生した。防犯カメラは何か所あるのか、更に設置についての市の考えはどうか。

答 駒込交差点に1基、市営駐輪所10基、大網病院に4基、アリーナに9基、馬場口せせらぎ公園に1基の25基。犯罪防止に効果がありますので、設置を進めていきます。またコカコーラポトラーズジャパンとも同社の支援により取り組むことができようになりました。

その大半が公の施設であるが、警察と連携し必要な箇所には設置をしていく。防犯カメラによって犯罪が起きにくい環境にしていきたい。

市長、どうぞ宜しくお願いしたい!

## YouTubeで議会中継を配信中

本市議会では、開かれた議会の取り組みの一つとして、YouTubeを利用した本会議の中継を行っています。会議の様子は、YouTubeにアクセスしていただくだけで、パソコンやスマートフォン等で簡単にご覧いただけます。

また、本会議当日の生配信のほか、過去の定例会の様子もアーカイブしていますので、ぜひご覧ください。なお、お手持ちのスマートフォン等で、パケット通信によりご視聴される場合には、パケット通信料金の定額サービスにご加入されていないと、思わぬ高額請求となることがありますので、特にご注意ください。

### ①QRコードによるアクセス



アクセス方法は  
3通り!



### ②大網白里市議会中継で検索

大網白里市議会中継

検索

### ③市議会ホームページからのアクセス

大網白里市ホームページ

市議会のページ

大網白里市議会インターネット中継

YouTubeへの  
リンクをクリック



## 定例会会議録は インターネットで

過去の定例会（本会議、常任委員会及び特別委員会）の会議録は、インターネットでご覧いただけます。アクセス方法は、次のとおりです。

大網白里市ホームページ

市議会のページ

会議録

ご覧になりたい会議録のページへ

本会議の会議録については、発言内容や議員氏名等による検索もできますので、ぜひご利用ください。